

Las implicaciones

Los incumplimientos en el acuerdo de préstamo entre Synergy y United Airlines, abren la posibilidad de que United ejecute las garantías que significaría tomar el control de Avianca Holdings. Esta circunstancia podría provocar modificaciones en los contratos de financiación de Avianca, ya que activaría el derecho para que los acreedores soliciten un pago acelerado de sus obligaciones. Por ello, la compañía se encuentra en el proceso de incluir a United y al agente de garantía como titulares permitidos en estos contratos de financiación para que, en un escenario de ejecución de garantía, esto no constituya un cambio de control y así evitar la aceleración de los pagos. Además, una eventual situación de cambio de control daría la posibilidad a Advent International (fondo que tiene 30% de LifeMiles) de exigirle a Avianca Holdings (que tiene 70% de LifeMiles) la compra de su participación a un precio por definir.

¿Cuál será la primera?

La venta de activos del Estado es una de las principales estrategias del Gobierno en la búsqueda de recursos. Aunque los primeros nombres que se pusieron sobre la mesa fueron los de Ecopetrol y la transportadora Cénit, al parecer el activo que está tomando fuerza para su venta es ISA, en el que la Nación tiene más de 50%. En el mercado ya se menciona que hay una lista corta de bancas

de inversión para entrar a estructurar el negocio, aprovechando el muy buen momento de la empresa que le permitió aumentar en casi 90% el valor de su acción en los últimos 4 años: de \$8.190 a \$15.500. ISA ya está estructurando su modelo para desarrollar en Colombia y Perú el negocio de concesiones viales y avanzar en los de transporte de energía y telecomunicaciones.

Migración venezolana y salud

Cada día entran a Colombia unos 5.000 venezolanos y de ellos 2.000 se quedan de forma permanente. Ya más de 1,2 millones de venezolanos han buscado refugio en Colombia y su atención representaría cerca de 0,5% del PIB. Uno de los sectores donde ya se está viendo este fenómeno es en el de salud, tanto que muchos migrantes están acudiendo a los jueces, basados en el derecho fundamental a la salud, para que –vía tutela– ordenen a los hospitales colombianos su atención. Solo este año, la

atención en salud de los venezolanos podría ascender a \$1 billón.

Rumor textil

En Medellín se rumora un cambio en la presidencia de Coltejer, compañía del grupo mexicano Kaltex y en la que hoy está al frente Matías Gaviria. Uno de los nombres que toma más fuerza para llegar al cargo es Andrés Berdugo, quien por años trabajó en CI Jeans y en la última época fue su gerente. CI Jeans es el mayor exportador de prendas del país –uno de los principales proveedores de Levi's– y facturó en 2017 cerca de \$180.000 millones.

Slim pasó revista en Bogotá

Uno de los hombres más ricos del mundo, Carlos Slim, estuvo de incógnito en Bogotá el pasado 1 de mayo. El empresario mexicano, máximo accionista de América Móvil, estuvo acompañado por su hijo y también directivo de la multinacional, Carlos Slim Dumit. Los dos participaron en un encuentro de millonarios que se llevó en la ciudad y sacaron tiempo para darse una vuelta por Plaza Claro. Pero no solo pasaron revista por las oficinas de la compañía, Slim padre entró a Mini So, una tienda de variedades donde el empresario tiene alguna participación.

Daño colateral

Los problemas entre el Grupo Energía Bogotá (GEB) y el Grupo Enel podrían dejar por fuera a Enel-Codensa de la puja por Electricaribe. Aunque ambos grupos han manifestado su interés en el proceso, el grupo italiano frenó la decisión de hacer inversiones conjuntas con su socio, en donde ya hay 31 demandas y un tribunal de arbitramento en marcha. Por su parte, la presidente del GEB ha manifestado en medios que una eventual inversión se haría pero a través de Codensa. La pelea le quitaría uno de los principales oferentes al plan de salvamento de la electrificadora de la costa. ■

EL IMPACTO DE LOS INCUMPLIMIENTOS. ¿ISA EN VENTA? MENOS CANDIDATOS PARA ELECTRICARIBE. SLIM DE VISITA EN COLOMBIA. CAMBIO EN COLTEJER.